

Les fourmis légionnaires Les colonnes de chasse des fourmis Annoma constituent un spectacle fort impressionnant le passage ininterrompu de millions d'insectes finit par tracer sur le sol une véritable route, et lorsqu'il est sablonneux ou de consistance friable, il finit par être creusé en une gouttière au fond de laquelle chemine la horde. Les soldats se tiennent de part et d'autres des bords de la gouttière leurs mandibules grandes ouvertes et tournées vers l'extérieur on encore constituent une voûte au-dessus d'elle Bien que dépourvues d'yeux, les Annoma présentent une sensibilité à la lumière.

Cependant, c'est l'olfaction qui intervient principalement dans le repérage des proies; il existe une distance critique d'une trentaine de centimètres au-dessous de laquelle la proie est perçue et la colonne amorce un mouvement tournant pour l'encercler.. La férocité des fourmis légionnaires est inconcevable: elles attaquent et dépècent un Python natalensis, le plus grand serpent d'Afrique, surpris pendant sa digestion, et les phacochères qui n'ont pu fuir à temps de leur bauge.. Il arrive que ces fourmis pénètrent dans une habitation au cours d'une expédition, l'arrivée de la colonne provoque une fuite désordonnée de tous les animaux qui s'y trouvent rats, lézards, blattes, araignées, scorpions etc Elles inspectent les moindres recoins et les fentes, débarrassent ainsi le logis de toute la vermine qui y gîte sans toutefois oublier d'emporter la viande fraîche et de massacrer les volailles dont elles ne laissent que les plumes et
«les ossements blanchis